

令和元年9月30日



茅ヶ崎中学校だより 10月号

横浜市立茅ヶ崎中学校 TEL 941-0601

校長 高山 俊哉 FAX 942-9216

E-mail : y2chigas@edu.city.yokohama.jp

学校HP : <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/chigasaki/>

「コミュニティとコミュニケーション」

校長 高山 俊哉

去る9月21日に今年で9回目となる茅ヶ崎中学校ふれあい祭が開催されました。体育祭の時と同様天気が心配されましたが幸いにも今度は、暑くなく寒くなくのちょうどよいイベント日和となりました。

来場者数は正式なカウントがないのでわかりませんが、茅ヶ崎中の生徒の皆さんと当日来場の方の様子を見て1000名をはるかに超える方々に楽しんでもらったのではないかと思います。

学校主催の行事ではなく、地域と学校が一つになってこのような大きなお祭りが開かれている例は大変珍しいと思います。地域・学校・PTAが文字通りふれあいながらつながっていくということが、ふれあい祭が始まった最も大きな目的だと聞きました。

この祭の開催のために、地域の大人たちが半年も前から何度も集まって企画・準備を行ってきました。中心となって動いてきた皆さんは多分8月以降土日を返上して準備に当たってくださったのではないかと思います。なぜそんなに頑張ってくださいのか、何人かの方にお話を伺うと、「中学生の皆さんに誰もが安心して過ごせる、コミュニティ（地域社会）というのはこのように力を合わせ、笑顔で楽しく、コミュニケーションを大切にしながら創っていくものだということを伝えたい、そしてやがて皆さんが大人になったとき自分もこのようなコミュニティを創る一員になりたいと思ってほしい。」そんなことをおっしゃっていました。港北ニュータウンは新しい街ですからここに住む大人の多くは「生まれ育ったふるさと」は他にあるのかもしれませんが、しかし、逆に生徒の皆さんの多くはこの茅ヶ崎の街が「ふるさと」です。ぜひ、そんな想いをつないでいてほしいと思いました。また、地域の方々からは皆さんの体育館発表の自信を持った笑顔と元気に「感動した」という声も多く聞かれました。



先週、生徒会の役員選挙が行われました。今年は特に1年生に立候補者が多かったので決選投票となった役職もあります。定員がありますからどうしても一人を選ばなくてはなりません。しかし、学校を良くしたいと立ち上がったすべての立候補者の皆さんに心からの敬意をほらいたいと思います。その立会演説会の中で何人かの方がより良い学校を創るために必要なのはコミュニケーション、心を通わすこと話し合うことと訴えていました。全くその通りだと思います。コミュニティ、コミュニケーション…何だか似ていますよね。どちらもラテン語の「分かち合うこと・共有すること」がその語源だそうです。分かち合い、共有する。大切にしたいですね。

7/27 かき氷サービス

7月27日(土)に、部活動支援会とおやじの会の皆様によって、かき氷サービスが行われました。雨で延期した昨年と打って変わっての好天で、大好評のうちに終わりました。協賛でいただいた清涼飲料の無料配布もありました。《副校長》



大会報告

今年も、夏の大会や発表会で3年生が頑張りました。顕著なものを報告します。《副校長》

◎8月7日(水) 第54回関東中学校バレーボール大会 小田原アリーナ(神奈川)
男子バレーボール部

◎8月8日(木) 第47回関東中学校陸上競技大会 山梨中銀スタジアム(山梨)
男子800m 女子200m

◎8月22日(木) 第46回全日本中学校陸上競技選手権大会 ヤンマースタジアム長居(大阪)
男子800m

9/8 地域防災訓練

9月8日(日)の午前、茅ヶ崎中学校を会場に地域防災拠点防災訓練が行われました。

茅ヶ崎中学校は、『港北ファミリーハイツ』『港北ニュータウンイオ』『プロムナード仲町台』の3マンションの避難場所に指定されており、3者の代表と区役所・学校が防災拠点運営委員会を結成しています。更には『シティテラス横濱仲町台式番館』の加入も予定されています。

この日は、早朝に震度5強の地震が発生したという想定で、地域防災拠点運営委員の方たちが学校に参集しました。避難者受付の開設・防災電話機の設置・無線による情報伝達・校内の避難所見学・簡易テントの組み立てなど、避難所の開設の訓練を行い、避難者の受け入れ態勢の確認をしました。

今年、災害時のペットの受け入れをどうするか、拠点ごとの対応の検討がスタートしました。また、中学生でも、例えばアマチュア無線の資格を持っていれば、協力できることもあるそうです。

《副校長》



9/21 ふれあい祭



9月21日(土)、前日までの雨の天気予報にもかかわらず、無事にふれあい祭が行われました。今回は、初のフル雨天バージョンでの開催かと思われましたが、曇天の中暑すぎずに過ごしやすいくらいでした。

ふれあい祭は、PTA 役員・ふれあい祭部会・部活動支援会・おやじの会・地域の多くの団体・3小のおやじの会など、様々な力が結集され、地域のお祭りとお被災地支援を目的に始まり、早9年を迎えました。

また、体育館での部活動発表や美術部・家庭部の展示など、文化祭の要素もあります。

今年も多くの方のお力で大盛況のうちに終わることができました。来年もまた、ご協力をお願いいたします。
《副校長》



連絡

◎英検・漢検など各種検定につきまして、事務室前に受検資料のコーナーを設置しました。それぞれ自分のペースでチャレンジしてもらえればと思います。

◎今年度の卒業式が3月11日(水)に決まりました。当初の予定とは違いますのでご注意ください。



◎神奈川県では、10月1日より自転車損害賠償責任保険などの加入が義務化されます。お子様の自転車事故で保護者に賠償責任が発生することもあります。学校(PTA)で加入している保険ではカバーしていませんが、ご家庭で契約している自動車保険などでは、特約で自転車事故をカバーするものもあるようです。ご確認をお勧めします。

◎10月1日よりの消費税率の引き上げに伴い、体操着や上履きなどの値上げについて業者から学校に連絡が入っています。ご注文の際にはそれぞれの業者に新価格の確認をお忘れなく。

◎9月10日(火)の16時~17時に、図書室を会場に『放課後の学び場』を行いました。今後も、テスト前に落ち着いて学習できる場の補償をしていきたいと思っております。ぜひ一度、お子様におすすめください。
《副校長》